



# 1a. a Timoteo

# Calla a Tus Críticos

**Dirige Siendo Ejemplo**

**I Timoteo 4:11, 12**

**Lección Diecisiete**

# 1a. a Timoteo

## Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

### Calla a Tus Críticos

Pablo había dado a Timoteo bastantes instrucciones y todavía no acaba sino que lo reta, “Encarga y enseña estas cosas.” La palabra encargar debe entenderse como el pase desde la posición de líder lo que el mismo líder ha recibido. En este caso Timoteo sabría lo que Pablo le ha enseñado y que Pablo recibió de Dios. La autoridad para encargar tiene que ver con pasar lo que Dios ha dicho. Lea 1 Timoteo 4:11, 12.

Probablemente Timoteo tenía cuarenta años de edad cuando Pablo le escribió esta carta. Han pasado cerca de quince años desde que Pablo lo reclutó como su ayudante en Listra. (Hechos 16:1) Entonces por qué Pablo estaría hablando acerca de su juventud? El hecho es que en su tiempo, una persona no era considerada madura hasta que alcanzaba los cincuenta años de edad. La palabra que Pablo usó, “juventud,” hace referencia a una persona en edad militar. Esto es, que una persona era elegible para el servicio militar hasta cumplir los cuarenta años de edad. También se podría pensar que Pablo estaba recordando a Timoteo como el joven que se volvió su ayudante muchos años atrás. Varios años después, los líderes de la iglesia hicieron una regla que nadie podía ser un obispo hasta que cumplieran los cincuenta años de edad. Esto es hasta que hubiera pasado los “problemas de la juventud.” Las personas menores de cincuenta no habían experimentado lo suficiente o no eran lo suficientemente sabios para ser pastores.

Entonces, ¿cómo lidiaría Timoteo con la gente irrespetuosa que tendría a su cargo debido a su edad? Pablo le aconsejó lo que es bueno para todos nosotros. Timoteo no pudo convencer a la gente por medio de sus palabras o razón; lo tenía que hacer de otra manera. Pablo dijo que si Timoteo no quería que la gente lo menospreciara, él debería vivir de tal manera que fuera imposible que fuera tratado irrespetuosamente. Timoteo callaría a sus críticos al dar ejemplo con su comportamiento.

Antes de llegar a lo más específico, pensemos en lo que es ser ejemplo. Los líderes en la iglesia y en todos lados, dirigen mejor con su ejemplo. Hemos escuchado una y otra vez que un líder no debe decir, “Haz como digo, no como hago.” Jesús dijo, “Traten a los demás tal y como quieren que ellos los traten a ustedes.” (Lucas 6:31) Pablo instaba a Timoteo a ser el tipo de líder que no sólo hace lo que es correcto, sino lo que es correcto que los otros hagan. Además Pablo no estaba pidiendo que Timoteo hiciera nada de lo que Pablo mismo no estaba dispuesta a hacer. En 1 Corintios 4:16 le dijo a la iglesia en Corinto, “les ruego que sigan mi ejemplo.”

Luego Pablo listó cinco cosas que Timoteo debía hacer para poner el ejemplo correcto:

Primero, Timoteo debía poner el ejemplo en la *manera de hablar*. La manera de hablar a la que Pablo se refiere aquí es la predicación. Timoteo debe estar seguro de que lo que predica es verdadero y demuestra su madurez. Pero esto también se refiere al hablar de los cristianos que no son predicadores. Todos debemos evitar maneras de hablar que nos avergüencen a nosotros, a Dios y a otros Cristianos. En 2 Timoteo 2:16, 17a, Pablo le dice a Timoteo “Evita las palabrerías profanas, porque los que se dan a ellas se alejan cada vez más de la vida piadosa, y sus enseñanzas se extienden como gangrena.”

Segundo, Timoteo debía poner el ejemplo con su *conducta*. La manera de conducirse es mucho más que hablar. La conducta de Timoteo debía reflejar su hablar. Es mucho más fácil hablar por hablar que predicar con el ejemplo. No es raro en nuestros días que los líderes quieran que sepa-

# 1a. a Timoteo

## Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

remos su conducta en su vida privada de su conducta en su vida pública. Sin embargo, Pablo no sabía nada de eso. Su vida era un libro abierto.

Tercero, Timoteo debía ser un ejemplo de amor. Esto es amor ágape. La palabra griega ágape es mucho más específica que nuestra palabra amar. Uno pudiera decir “*Yo amo las montañas*” o “*Yo amo el helado.*” Sin embargo, un escritor griego no usaría la palabra ágape para eso. El amor ágape es amor real. Es un compromiso a hacer lo que sea necesario para ver que uno trata al amado de la mejor manera posible y lo que uno hace edifica a esa persona. Pablo le dice a Timoteo que debe demostrar su madurez tratando a los demás de la mejor manera posible. El amor no es amargo, no es resentido y no puede odiar. El amor es humilde y siempre perdona. Es una lástima que muchos líderes salen para obtener todo lo que pueden para ellos mismos y nunca muestran humildad. Piensan que ser humildes (enseñables, no egoístas, sumisos, amables) muestra debilidad cuando de hecho muestra fortaleza.

Cuarto, Timoteo debía ser un ejemplo de fe. Fe en Dios y fe en el plan de Dios siempre mostrará a la gente la manera de vivir una vida buena. Pablo ya había mencionado la fe de Timoteo en 1:4 y en 2 Timoteo 1:5, aquí elogia la fe de Timoteo la cual fue moldeada por su madre y abuela. La fe, así como el amor real, es un regalo de Dios. (Vea Efesios 2:8, 9) La Fe es ligada a una buena conciencia en 1 Timoteo 1:5, 19. La fe es lealtad a Cristo.

Quinto y último punto, Timoteo debía demostrar su madurez siendo puro. La pureza de corazón es una necesidad absoluta para los líderes. 2 Timoteo 2:22 dice que el buen comportamiento en un líder y en cada creyente viene de un corazón puro. En 1 Timoteo 1:5 Pablo le dijo a Timoteo que el amor verdadero viene de un corazón puro (1 Timoteo 1:5). En Mateo 5:5, Jesús dijo que los puros de corazón son bienaventurados (felices).

Juntándolo todo, Pablo dio a Timoteo un mapa para ser lo que Dios respeta y lo que sus seguidores respetarían. Si revisamos nuevamente la lista veremos que si todos los líderes se comportaran de esta forma, no sólo los respetaríamos, sino los honraríamos y ciertamente estaríamos dispuestos a seguirles.

La gente en Éfeso respetaría a Timoteo por quién él era y lo que hizo. No fue por su edad. Es imposible ignorar las características buenas de una persona sin importar su edad. **No necesariamente la edad garantiza madurez o buen comportamiento.**

Timoteo debía probarse así mismo y dirigir con el ejemplo. Esto era verdad en ese entonces y es verdad hoy. Los líderes deben ganar respeto de aquellos que los siguen o sus seguidores encontrarán pronto a otro líder.

\*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

**Objetivo:** Animar a los estudiantes a continuar ejercicios espirituales que los guíen a la santidad.

**Versículo de memoria:** “Que los creyentes vean en ti un ejemplo a seguir en la manera de hablar, en la conducta, y en amor, fe y pureza.” | Timoteo 4:12b NVI

# 1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

## Hoja de Trabajo del Estudiante

### Calla a Tus Críticos

- ¿Qué edad tenía Timoteo cuando recibió la carta a la que llamamos 1 Timoteo?
- ¿Qué edad se debía tener en los días de Pablo para ser considerado maduro?
- ¿Cómo pudo Timoteo callar a sus críticos?
- ¿Cómo dirigen mejor los líderes?
- Lista las cinco cosas que Pablo dijo convencerían a la gente de la madurez de Timoteo
  - 1.
  - 2.
  - 3.
  - 4.
  - 5.
- La gente en Éfeso respetaría a Timoteo por quién él \_\_\_\_\_ y lo que \_\_\_\_\_. No fue por su \_\_\_\_\_.

**Versículo de memoria: “Que los creyentes vean en ti un ejemplo a seguir en la manera de hablar, en la conducta, y en amor, fe y pureza.”** | Timoteo 4:12b NVI

### **Cómo iniciar una relación personal con Dios:**

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el preció de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

*Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum*